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Ordre du jour : 

1-  Rapports ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ et moral du président 

2- Réalisations et projet pour 2017 

3- Rapport financier du trésorier 

4- Votes et Renouvellement du CA (appel à candidature) 

5- ¢ŞƳƻƛƎƴŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ǾƛǎƛǘŜ Ł Yƻǘŀ Ŝǘ Yƻǳǎǎƛōŀ ŘΩǳƴŜ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŘŜ {ŀƛƴǘ aƛŎƘŜƭ ǎǳǊ wƘƾƴŜ 

6- Projection et échanges autour du film « {ŀƘŜƭ ǘŜǊǊŜ ŘΩŜǎǇƻƛǊǎ ς Pratiques agro-écologiques pour les 

cultures vivrières du Sahel »  

 

9ȄǇƻǎƛǘƛƻƴ ǾŜƴǘŜ ŘΩŀǊǘƛǎanat du Burkina Faso 

 

Présents, excusés et pouvoirs reçus : 

 Présents : ALBERGHI Jean-Raphaël ; BARJOT Eric ; DELAGE Gérard ; DRID Slimane ; FOND Noël ; FOND Marie-Hélène ; 

FOURNIER Guy ; FOURNIER Malou ; GOYET Solange ; LOUBET Bernard ; LYONNET Gérard ; MOULIN Gérard ; QUINTRIC 

Hervé ; REBOUL André ; REBOUL Marie-Claude ; ROCHEFOLLE Muriel ; RUAS Aimé ; RUAS Janine ; VALLET Michel ; 

VALLET Brigitte ; Mmes Simone LUZY - Murielle REBER et Jean-Claude BERLIOZ (pour l’association ST MICHEL/Rhône)  

Excusé : Monsieur le Maire de Dargoire 

Nombre de pouvoirs reçus : 13.  

 

1- RAPPORT D’ACTIVITES fait par le président, André REBOUL (illustré par un diaporama) 

Voici très synthétiquement le rapport d’activités de l’année 2016. 

EN FRANCE 

DONS ET ADHESIONS : Année exceptionnelle puisque nous n’avions jamais reçu autant d’argent. Cela nous 

encourage à continuer nos actions et à étudier d’autres projets de développement. 

SOIREE FILM-DEBAT : 15 avril. Présentation du film « Vaincre la sous-alimentation au Sahel » à la salle du 

Puits Saint-Louis de Dargoire. En présence de René Billaz, ingénieur agronome et Président de Case 

Burkina, qui a répondu à toutes nos questions sur l’agro-écologie.  

SOIREE THEATRE : 3 juin à l’espace culturel Le Chatelard à Tartaras. La Compagnie Ame Acteurs Compagnie 

de Mornant a interprété gratuitement « Exercice de style » de Raymond Queneau 

FORUM DES ASSOCIATIONS : 4 septembre à la salle intercommunale. Beaucoup de travail pour peu de 

résultat. Notre présence au prochain forum sera remise en question pour le forum suivant.  

 

COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE 

« Une goutte d’eau au Faso » 

du 12 avril 2017 
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SOIREE DIAPORAMA ET DEBAT : 8 octobre à Rochetaillée (Loire). Nous avons répondu avec plaisir à 

l’invitation de Bernard Loubet (nouvellement élu au CA). Il a présenté un diaporama retraçant notre dernier 

voyage au Burkina Faso. Ensuite nous avons répondu aux très nombreuses questions d’un public passionné. 

Ce débat a été suivi d’un excellent casse-croute offert par l’association des Amis de Rochetaillée. 

SOIREE JAZZ : Le mardi 11 octobre à l’Auberge Laffont : le Rhino Jazz nous offrait, une nouvelle fois, un très 

beau concert avec, cette année, Derrin Nauendorf.  Une réussite totale.  

EXPO-VENTE d’ARTISANAT le 4 novembre au Centre Hospitalier du Gier : Exposition d’artisanat du Burkina 

dans le hall d’accueil de l’hôpital.   

CONCERT A SAINT-JEAN : Le dimanche 20 novembre : A l’Eglise de St Jean de Touslas. Au programme « Le 

tandem enchanté » Avec Véronique Pain, Cynthia Caubisens et Yvan Laurent. Spectacle d’une très grande 

qualité. 

 

LES ACTIONS A KOTA ET KOUSSIBA 

CANTINE : Nous avons financé l’achat de 5450 kg de riz, 440 litres d’huile, du sel et beaucoup de cubes 

Maggi. Soit 1 repas par jour pour 240 élèves. 

CUISEURS ECONOMES : Nous avons financé l’achat des matériaux pour réparer l’abri de Kota. 

RECONSTRUCTION DES LATRINES DE L’ECOLE DE KOTA : Nous avons financé les matériaux de construction 

pour les latrines de l’école. 

AIDE AUX COLLEGIENS : Nous avons soutenu financièrement les 104 collégiennes et les collégiens pour les 

frais de rentrée.  

FORMATION AGRICOLE : Deuxième année du projet de 3 ans cofinancé par la Fondation Brageac et notre 

association. De nombreuses visites d’agronomes nous laissent penser que nous sommes sur une très bonne 

voie.  

FORMATION AU MARAICHAGE A KOUSSIBA : Nous avons financé l’intervention d’un formateur et quelques 

graines pour 23 personnes. Les résultats dépassent très largement les prévisions les plus optimistes. 

ELEVAGE AVICOLE : Menée tambour battant cette action est la plus importante de l’année et commence à 

faire des envieux. Pour ce projet nous avons financé pour 5 familles au total : 

- La construction de 3 poulaillers à Kota et 2 à Koussiba. 

- L’achat de de 50 poules et 5 coqs.  

- La formation aux soins vétérinaires.  

- L’achat des aliments pour quelques mois et les matériels nécessaires (mangeoires, abreuvoirs…) 

- La supervision d’un spécialiste en élevage pendant la première année. 

 

RAPPORT MORAL DE l’ANNEE 2016  

Nos actions de cette année ayant été orientées principalement vers les femmes, ce rapport moral est écrit 

par Marie-Claude Reboul (notre vice-présidente). 

Notre réseau, à travers notre implication dans CASE BURKINA (Collectif d’Associations du Sud-Est pour le 

Burkina) et nos réunions du CA favorisent des réflexions qui nous engagent dans une forme de coopération 

pour un développement durable. 
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Notre souci prioritaire en 2016 a été : 

- De répondre aux attentes formulées par les femmes depuis longtemps : les aider dans la création 
d’activités génératrices de revenus (AGR) 

- S’assurer que la formation pour l’intensification des cultures céréalières se poursuive dans de 
bonnes conditions. Pour cela nous avons participé à de nombreuses réunions du CA de CASE et 
René Billaz s’est rendu deux fois dans chacun des villages concernés. 

- Maintenir le lien social créé avec les villageois grâce aux nombreuses communications 
téléphoniques avec notre correspondant. 

 

L’année 2016 a été une année exceptionnelle par l’importance des projets mis en œuvre et nous espérons, 

même si n’avons pas pu nous rendre au Burkina Faso en début d’année, poursuivre nos efforts si vous 

continuez à nous soutenir. 

 

2- Réalisations et PROJETS 2017 

  Dans notre région :  

- Intervention dans les classes de 6ème au Collège des Chassagnes à Oullins.  

- Soirée chant et musique avec le groupe « Zygomatic » le 12 mai à l’Auberge Laffont.  

- Soirée Jazz, en octobre à l’Auberge (offert par Rhino Jazz).  

- Concert à Mornant le mardi 21 novembre : en collaboration avec St Jean Echanges et Partage. 

Pour les fans de Jacques Brel, ce devrait être un évènement. Pour les autres ce sera une vraie 

découverte.   

A Kota-Koussiba : 

- Poursuivre le financement de la cantine en essayant de le modérer.  

- Soutenir les collégiens pour la rentrée. Poursuivre le financement de la formation agricole*. 

- Achat d’outils pour le maraichage.  

- Changement de la batterie pour l’éclairage de l’école de Kota. 

 

Remarques complémentaires : Le projet 2017 (dernière année du « projet Brageac » devra renforcer 

l’accompagnement des agriculteurs car ils manquent encore un peu de maîtrise. Toutefois, la 

transmission a bien commencé car le nombre de personnes qui ont fait l’enrobage des semences est 

très supérieur au nombre de personnes formées. 

Deux kassines supplémentaires pourront être financées par les utilisateurs à l’aide d’un micro-crédit 

sans intérêt. Nous allons financer du matériel complémentaire : sarcleurs, colliers, fourches, brouettes… 

La formation des agriculteurs n’a pas correspondu totalement au projet attendu à cause d’un problème 

de santé du formateur. Nous sommes toujours en attente d’un rapport détaillé sur 2016. Une 

enveloppe de 10 000 € devrait être débloquée par AVSF (Agronomes et Vétérinaires Sans Frontière) 

pour les six associations participant au projet BRAGEAC. Elle permettrait de financer un complément de 

formation pour les agriculteurs dans les années à venir. 
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3- RAPPORT FINANCIER 2016 fait par le trésorier, Gérard LYONNET (illustré par les diapos ci-

dessous) 

  

  

Le trésorier précise qu’il restait 11065,30 € au 31/12/2016. 

 

4- VOTES et RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Les rapports d’activités, moral et financier sont mis au vote : Les trois rapports sont votés à l’unanimité. 

Les sept membres du CA sont d’accord pour poursuivre leurs activités au sein de l’association.  Rappel des 

personnes concernées : André Reboul, Gérard Lyonnet, Solange Goyet, Michel Vallet, Bernard Loubet, Guy 

Fournier et Marie-Claude Reboul. 

Comme annoncé lors de l’invitation à l’AG, le souhait d’élargir le nombre des membres du CA est rappelé… 

A ce moment-là, l’appel à candidature* reste sans écho… 

Le bureau constitué des sept personnes est reconduit à l’unanimité. 

*Néanmoins, au cours du « verre de l’amitié » à l’issue de l’AG, un des participants se propose pour 

participer au CA. Il s’agit de Gérard MOULIN. Nous l’avons accepté comme membre invité en 

attendant le vote officiel de la future AG.  
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5-  TEMOIGNAGE DE LA VISITE A KOTA ET KOUSSIBA avec l’INTERVENTION DES MEMBRES DE 

L’ASSOCIATION DE SAINT MICHEL SUR RHONE 

Nous accueillons Simone Luzy et Murielle Reber qui se sont rendues dans nos villages fin février. 

Elles nous rapportent des photos illustrant les bons résultats des projets sur le maraîchage et les 

fameux poulaillers…  

Les personnes qui ont visité nos villages sont impressionnées par le travail fourni par les villageois. Les 

familles qui ont bénéficié de la formation ont réussi l’exploit de faire des jardins avec un rendement 

beaucoup plus important que tout ce qu’elles avaient pu avoir jusqu’à présent. Les jardins sont 

magnifiques, les gens très motivés. Elles ont pu, pour certaines, nourrir leur famille et apporter une aide à la 

cantine scolaire et vendre des légumes.  

L’association de St Michel veut s'inspirer de ce que nous avons mis en place pour le village de Soro. Elles 

sont surprises de la rapidité avec laquelle les villageois ont réussi à avoir un jardin très vert et très bien 

entretenu.  

Elles nous disent aussi que les femmes comprenant l’utilité d’avoir un puits à proximité pour pouvoir 

arroser facilement en ont creusé deux elles-mêmes sans faire une quelconque demande d’aide. Elles 

seraient même en train d’en creuser un autre.  

De même pour les poulaillers qui marchent très bien. Les femmes peuvent vendre leurs poulets sur les 

marchés locaux. L’une d’elles a même eu l’idée de faire couver des œufs de pintade par ses poules et a ainsi 

obtenu un bénéfice supérieur car le prix des pintades est plus élevé que celui des poulets. Une autre est en 

train de construire un deuxième poulailler, suite au succès du premier. 

Ce début d’autonomie montre bien la prise de conscience des personnes qui ont mis à profit ce qu’on leur a 

enseigné et c’est un encouragement pour tout le monde. Pour ceux qui peuvent s’inspirer de ce qu’elles 

font, comme pour nous qui voyons le résultat de nos efforts. Certaines femmes ont dit que c’était la 

meilleure année de leur vie.  

Cependant elles évoquent hélas les grandes difficultés liées aux dernières récoltes particulièrement 

mauvaises du fait d’une pluviométrie très insuffisante. Dans leur village de Soro (à 7km de Kota), de 

nombreux greniers sont déjà vides alors que la prochaine récolte aura lieu seulement fin octobre ou début 

novembre ! Elles savent que certaines personnes ne mangent plus qu’un jour sur deux pour faire des 

économies !!! 

Par ailleurs, malheureusement, nous restons inquiets en ce qui concerne les problèmes dus à la proximité 

avec la frontière malienne. Des djihadistes commencent à s’infiltrer et pourraient venir entraver notre 

action. Il n’est plus aussi facile pour des « blancs » de circuler en Afrique et il risque donc de devenir de plus 

en plus difficile de se rendre dans nos villages. 

 

6- PROJECTION DU FILM – « {ŀƘŜƭ ǘŜǊǊŜ ŘΩŜǎǇƻƛǊǎ ς Pratiques agro-écologiques pour les 

cultures vivrières du Sahel »  

Pour ceux qui n’ont pas eu l’occasion de le voir, ce film illustre de manière très concrète les techniques 

apprises aux 30 agricultrices et agriculteurs formés dans le cadre du projet Brageac. Suite à notre soirée 

conférence à ce sujet, notre association participe à la co-production de cette initiative qui se poursuit sur le 

maraîchage et l’agro-foresterie…  

La soirée s’achève autour du verre de l’amitié avec quelques boissons burkinabé « Bissap et jus de fruit au 

gingembre ». 
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EXPOSITION VENTE D’OBJETS ARTISANAUX 

La vente s’élève à 67 € à l’occasion de cette AG 

 

Quelques photos sur le maraîchage et les poulaillers pour ceux qui n’ont pas pu les voir le jour de l’AG : 

              

            

              

                 

            


